

... ¿Crees que Guadalajara es una ciudad segura?

El Comisario Jefe de la Policía Nacional, Rafael González Cachinero, evita pronunciarse acerca del debate sobre limitar el número de manifestaciones e insiste en que los agentes de la Policía "cumplimos las órdenes que nos dan". ¿Qué te parece la entrevista? Escribenos a través de Twitter (@dguadaweb, @dhenaresweb), Facebook o en www.dhenares.es.

RAFAEL GONZÁLEZ CACHINERO • COMISARIO JEFE DE LA POLICÍA NACIONAL DE GUADALAJARA



El Comisario Jefe de la Policía Nacional, Rafael González, en un momento de la entrevista en su despacho

«La crisis ha provocado el descenso de algunos delitos»

Asegura que Guadalajara es una de las ciudades más seguras del país y, como ex antidisturbio, asegura haber 'dado' menos que recibido

Y. BERNAD | GUADALAJARA

redaccion@dguada.es

Puntual a su cita, Rafael González Cachinero, el comisario jefe de la Policía Nacional de Guadalajara, aguarda a las puertas del edificio para recibir a los periodistas. Acostumbrado a mandar "y a obedecer", matiza, se muestra políticamente correcto cuando se le pide su opinión por los acontecimientos ocurridos en Madrid o sobre la posibilidad de "modular" el derecho a manifestarse. Eso sí, reconoce que en los últimos meses se han redoblado los esfuerzos en la vigilancia de concentraciones-para los próximos días hay programadas hasta 34 concentraciones en Guadalajara- "en detrimento de otras actividades". Y como ex antidisturbio, afirma "haber recibido más golpes de los que he dado", sin querer entrar en más batallas.

P. -La festividad de los Santos Ángeles

Custodios, patrón del Cuerpo Nacional de Policía, es una fecha propicia para hacer balance del año. ¿Cómo ha transcurrido este 2012?

R.- Está trascurriendo sin sobresaltos, si bien llevamos meses teniendo que dedicar mucha más atención que antes al gran número de manifestaciones y concentraciones que se convocan en Guadalajara como consecuencia de la situación socioeconómica. En cuanto al control de la delincuencia, el año aún no ha acabado, pero una vez analizados los datos de los primeros nueve meses, puedo decir que en Guadalajara, después de tres años continuados de descenso de las infracciones penales, seguimos manteniendo las mismas cifras que el año anterior, lo que ya de por sí es suficientemente meritorio. No obstante, ese balance es prematuro, porque nos faltan tres meses para acabar el año, y el último trimestre suele ser

un periodo en el que los delitos y faltas se incrementan.

P. - También se aprovecha este día para los reconocimientos, por ejemplo al policía jubilado que evitó un atraco y que no quiere ningún tipo de protagonismo. De hecho cuando intentamos entrevistarle dijo que "sólo hizo lo que había que hacer". Supongo que este tipo de gestas engrandece al cuerpo de Policía...

R.- La valerosa actuación de este policía jubilado es merecedora de los mayores elogios, porque se trataba de un señor que a sus 71 años no dudó en enfrentarse a un delincuente encapuchado y armado con una pistola, al que hizo huir. Y lo hizo sin dudar, porque le salió de su interior, actuando como lo que había sido toda su vida, como un verdadero policía. Como dije públicamente el martes pasado en la celebración de nuestro Patrón, los buenos policías nunca de-

jan de serlo, aunque se jubilen.

P. - ¿Debe quedar la seguridad ciudadana al margen de los recortes?

R.- Dentro del marco de austeridad en que nos encontramos, creo que a la seguridad ciudadana se le está dando un tratamiento algo preferente, pues de la congelación de empleo público se exceptúan algunos sectores, como las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, a los que se permite una tasa de reposición del 10%.

P. - ¿Están afectando los recortes al

Un buen número de delitos que se comente en nuestra ciudad son obra de delincuentes procedentes de la comunidad de Madrid

No hay un perfil tipo de delincuente, por lo general está poco especializado, y generalmente es joven

SANDRA SANTIAGO

cuerpo de la Policía Nacional en Guadalajara?

R.- La situación socioeconómica que atraviesa España afecta a todos los sectores, y las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad no somos una excepción, estamos inmersos en las mismas dificultades y limitaciones que el resto de la sociedad española. Pero esas dificultades no afectan para nada al trabajo de los policías ni a los resultados.

P. - ¿Cuentan con medios tanto humanos como materiales suficientes?

R.- Siempre que me hacen esa pregunta respondo de la misma manera, diciendo que el número de policías nunca me parece suficiente y nunca me lo parecerá, siempre pido y pediré más. Por suerte, en estos momentos tenemos la cifra más alta de policías que nunca ha tenido esta Comisaría, y en cuanto a medios materiales, aunque siempre puede haber algo pendiente de mejorar, los medios que disponemos se corresponden básicamente con nuestras necesidades.

P. - La crisis económica, ¿ha disparado la delincuencia, se ha estancado o ha cambiado la tipología de delitos?

R.- Puede parecer sorprendente, pero apenas hemos notado cambio, la crisis económica no ha originado el aumento de la delincuencia que al principio se temía; por el contrario, incluso en algunos aspectos ha provocado descensos de al-